

## LA GRANDE CAUSE NATIONALE POUR L'ANNÉE 2025 EST AU BORD DU GOUFFRE!

Le gouvernement vient d'officialiser la désignation de la santé mentale comme « Grande cause nationale pour l'année 2025 »: On nous parle de déstigmatisation de la maladie mentale, nous parlons de déshumanisation de nos fonctions

Si la santé publique dans son ensemble va mal depuis des années, la psychiatrie dont on parle beaucoup moins est au bord du gouffre.

Depuis la COVID, la charge de travail n'a de cesse d'augmenter.

Profitant du manque de professionnels (Soignants, médicaux, sociaux...etc.) nombreux services ont été fermés. Ou bien, la notion d'équipe structurée et sécurisante a disparu laissant place à la montée de l'intérim. La quasi-totalité des services travaille avec des cadres, des psychologues et des médecins à temps très et trop partiels.

Quant aux équipes de soignant.es qui restent les personnels les plus stables, avec les ASHQ sont à flux tendu.

Sans parler de la transformation de structures sectorielles comme des hôpitaux de jours au détriment de structures spécialisées sous l'égide des neurosciences.

Du coup, on se retrouve à trier les demandes et orienter certains patients vers le privé, qui prend de plus en plus de place face au désengagement de l'état dans les services publics, en fonction de leur capacité financière mais aussi en fonction de la pathologie. Les assistantes sociales en psychiatrie le voient bien !

***Vous êtes riche et présentez une pathologie légère, on vous réoriente vers le privé.***

Vous êtes pauvre et très souffrant, vous pourrez bénéficier de soins publics mais ne soyez pas pressé car les places sont chères.

Concrètement, il y a les soins pour les riches et l'hôpital public de santé mentale pour les pauvres et les pathologies plus lourdes. Quand les malades ne sont pas oubliés à la rue faute de toit.

Quant au suivi à part une ordonnance et un rendez-vous médical avec un psychiatre une fois tous les mois : Rencontrer un psychologue pour un travail de fond reste très incertain.

***Rencontrer un soignant pour votre accompagnement reste très aléatoire.***



Pour les enfants l'école inclusive en manque de moyen demande aux familles de garder leurs enfants très perturbés à la maison !!! Pour les adolescents les réponses ne sont pas à la hauteur du désastre et un appel possible au 39 etc ne remplacera jamais des présences d'adultes formés pour répondre à des situations dramatiques ou tentatives de suicides et ruptures scolaires qui s'enchaînent.

En ce qui concerne "Mon soutien psy" comme mesure garantissant un accès facilité aux soins il ne répond absolument pas aux besoins actuels qui serait de renforcer les équipes de soins dans le public.

S'ajoute à cette mesure la volonté du gouvernement d'intervenir de façon autoritaire sur la formation des psychologues qui veulent conserver leur liberté et continuer d'être une spécialité des sciences humaines.

Un mouvement de contestation est indispensable pour préserver une approche humaine des personnes en souffrance psychologique .

Alors oui, il y perte de sens, irrespect de nos missions et des personnes accompagnées !

Or, un abandon des plus vulnérables crée une société de plus en plus de façon sécuritaire qui impacte l'ensemble de la population. La politique managériale dans nos services qui s'occupent de l'éducation, la santé, la justice...etc. tant dans le domaine public que privé entraîne une déshumanisation sans cesse dénoncée et croissante !

Mais rien n'est proposé pour renforcer nos institutions et nos missions de services publics !

Des mesures éparses sans traitement de fond sont à l'ordre du jour. Il n'y aurait pas d'argent !!! Alors que les plus richesse gavent de plus en plus.

***Alors Il nous faut faire respecter nos missions et relever la tête !***

Tout comme nos collègues du médico-social et du social qui vivent les mêmes difficultés : Sous effectifs, Turn over des professionnels, manque de formation et de reconnaissance, mauvaises conditions d'accompagnement des personnes :

***REGROUONS-NOUS CAR SEUL LE RAPPORT DE FORCE POURRA INVERSER LA DONNE !***

Ainsi, soyons massifs et ***JOIGNONS LA GRÈVE DU 15 MAI*** à l'initiative des Rencontres nationales du travail social en lutte et de la Fédération SUD Santé Sociaux ! Déjà rejointe par France travail, les missions locales et la culture en lutte et les étudiants.

***Défendons nos services publics le 13 mai en grève avec l'intersyndicale nationale de la fonction publique***

***POUR UNE SOCIÉTÉ PLUS SOLIDAIRE ET ÉMANCIPATRICE!***

